

Se impone el voto directo en el Congreso de FOTIA Página 3

Las Tendencias Peronistas ante La VUELTA de PERON

Como todos sabemos el peronismo es un gran movimiento de masas que está constituido fundamentalmente por la clase obrera, pero que tiene a su cabeza una mayoría de dirigentes burgueses. Por esa razón continuamente surgen dentro del peronismo tendencias obreras que luchan para darle al movimiento una orientación revolucionaria; por eso los dirigentes más ligados a la base, más combativos, más concientes, los más honrados, buscan un nuevo camino.

Hoy día las tendencias internas del peronismo se manifiestan más decididas que otras veces. Van más a fondo. Tal es el caso del Movimiento Revolucionario Peronista (M.R.P.) como por ejemplo que tiene entre los puntos de su programa darse una estructura organizativa revolucionaria, centralizada y democrática, que por medio de su vocero «Compañero» ha venido desenmascarando a la burocracia sindical y a los políticos derechistas del peronismo, que ha venido planteando, en general correctamente, los problemas nacionales e internacionales. Tal es el caso también del Bloque Revolucionario Peronista uno de cuyos miembros Andrés Framini, denunció públicamente que Vandor, Iturbe, Calliero, etc. están en contubernio con el imperialismo yanqui y con la burguesía argentina.

El M.R.P. en el Norte

El M.R.P. cuenta en su seno con lo mejor del peronismo norteño. Los sectores más combativos y esclarecidos del peronismo del norte argentino se han nucleado en el M.R.P. buscando darle definitivamente a su lucha un contenido revolucionario. Esta composición le abre muy buenas posibilidades (en el Norte) para avanzar en la construcción del partido; para ir formando los cuadros revolucionarios, para darse una línea correcta.

El M.R.P. tiene grandes posibilidades de avanzar, de desarrollarse cualitativamente, y para ello sus militantes tienen un solo camino: apuntar todo el trabajo a la organización, a la formación de cuadros, a una intervención efectiva como organiza-



Año III—Norte Argentino, septiembre de 1964—Número 15

PRECIO \$ 10

ción en las luchas sindicales, al estudio de la teoría revolucionaria y con ella de la realidad del país; en una palabra apuntar todo el trabajo a la construcción del partido, sin dudar, sin detenerse, sin vacilar. Lo peor para una organización revolucionaria es la vacilación. Por eso es que el vandorismo ha conseguido esas declaraciones en que Perón ataca a «Compañero» y al M.R.P., para inmovilizarlos, para introducir entre los activistas la duda que les impida actuar.

*¿Volverá Perón? ¿Cómo?
¿Para qué?*

Ante el problema de la vuelta de Perón, alrededor de esta posibilidad, toman una actitud totalmente diferente las distintas tendencias internas del movimiento peronista.

Los capitalistas, los burócratas, todos aquellos dirigentes peronistas de derecha que no quieren la revolución social, piensan en la vuelta de Perón como un arreglo, una conciliación con el régimen, con los militares, con el gobierno, un arreglo en que consigan la aceptación del peronismo como un partido político más, como un partido burgués, con una organización de comité. Quieren arreglarse con el imperialismo, con los militares, con el gobierno, con los empresarios, y con todas las fuerzas capitalistas para que permitan la vuelta de Perón, legalizan al Partido Peronista, y a cambio de ello asegurarles que el peronismo «pacificará» el país, es decir que el peronismo se com-

promete a contener a las masas, a la clase obrera y al campesinado, para que abandonen la lucha revolucionaria, y en consecuencia dejen de amenazar al sistema capitalista que ya la gran mayoría de los trabajadores saben que no podrá resolver ninguno de sus problemas de fondo.

Vandor, Iturbe, Calliero y toda su camarilla están preparando a su manera la vuelta del General. Están organizando un partido burgués, con dirigentes e ideología burguesas, que el día de mañana comparta con el resto de la patronal la explotación de los trabajadores.

En cambio las corrientes de izquierda, el M.R.P. El Bloque Revolucionario, y demás entienden la vuelta de Perón como el comienzo de la revolución, como una agudización de la lucha contra los capitalistas, como un hecho que elevará el termómetro revolucionario, que pondrá frente a frente a explotadores y explotados.

Qué puede pasar con la vuelta de Perón? Ya lo estamos viendo. El sector más reaccionario de los patrones argentinos, el sector más gorila, ha puesto el grito en el cielo y ha manifestado su total oposición al regreso. Mientras que los azules, los frigeristas, es decir los sectores más inteligentes de la patronal, en convivencia con los burócratas sindicales, intentan llevar adelante una política integracionista, de «pacificación», para neutralizar al peronismo despojándolo de su contenido revolucionario, los gorilas se oponen a esta política, consideran que la única forma de anu-

lar al peronismo es por la fuerza.

Como todos recuerdan ya el 18 de marzo se produjo un enfrentamiento de ese tipo entre el gobierno frondizista que quería darle legalidad al peronismo y los colorados que se opusieron y lo derribaron del gobierno.

Entonces por las propias contradicciones que hay en la patronal, la vuelta de Perón no podrá producirse como la quiere Vandor, es decir sin lucha, como un acomodo. Si consiguen arreglarse con un sector de la burguesía, saltará el otro oponiéndose. No hay regreso de Perón sin lucha, sin crisis.

El Papel de la Izquierda

La vuelta de Perón para bien del pueblo y de la clase obrera argentina, solo puede producirse por la revolución social. Los únicos que pueden garantizar el regreso son los trabajadores. Pero ello no se podrá hacer como estamos ahora. Sin organización, sin dirigentes revolucionarios, sin un partido que dirija la lucha. Por eso la tarea tanto de la izquierda peronista como de toda la izquierda es seguir trabajando pacientemente en formar cuadros, en estudiar la teoría revolucionaria, la teoría de la clase obrera, en participar organizadamente en la lucha de clases, en extraer de la realidad la estrategia y la táctica correcta. Ese es el trabajo del M.R.P. del Bloque Revolucionario. En ese trabajo encontrarán al P.R.I.P., en ese trabajo conocerán a nuestros militantes y nos haremos una sola cosa, porque no es justo, no es conveniente, que las tendencias revolucionarias trabajen aisladamente.

Gran Triunfo Obrero en el Ingenio SAN JOSE

Página 3

FOTIA

Se impone el voto directo en el Congreso

En el Congreso de FOTIA, que está aún sin terminar han salido a la luz las divisiones internas que existen en la Federación. La causa inmediata del enfrentamiento interno ha sido la propuesta de Aparicio de modificar la estructura organizativa de la Federación, volviendo al sistema anterior a la libertadora, es decir a elegir los dirigentes centrales por voto directo de todos los afiliados y no como viene haciéndose ahora en Congresos de Delegados. La razón es simple y valedera: de esta forma se evitan los arreglos entre dirigentes a espaldas de la voluntad de las bases.

¿Por qué se oponen?

Esta propuesta es a todas luces justa y conveniente para la Federación, de manera que la virulenta oposición que ha desatado es sólo explicable en razón de que algunos dirigentes colocan sus intereses personales antes que los de todos los trabajadores, en razón de que algunos dirigentes temen no ser elegidos por la votación masiva y se aferran a sus cargos directivos. En el fondo es una lucha entre dirigentes conciliadores sin apoyo en la base (Sector Faciano) y dirigentes combativos, fieles a los intereses de los trabajadores (sector Aparicio).

Los Delegados al Congreso

En el Congreso la relación de fuerzas fue la siguiente: la tendencia de Faciano contaba con mayoría de delegados, aunque todos los Sindicatos fuertes apoyaban a Aparicio y por lo tanto los delegados de la tendencia Aparicio representaban holgadamente a la mayoría de los afiliados. Calculamos que los delegados del sector Faciano representaba a sólo un 20% de los afiliados, el 60% respondía a Aparicio y el 20% restan-

te se mantenía a la expectativa. En los días siguientes la relación de fuerzas fue haciéndose cada vez más favorable a Aparicio ya que los sindicatos expectantes fueron definiéndose gradualmente a favor de Aparicio. Por otra parte con el triunfo de la movilización del San José se agregó otro sindicato a esta tendencia

Una lucha muy importante

Esta lucha interna tiene gran importancia, de su resultado depende el fortalecimiento o debilitamiento de la FOTIA, la Federación más consecuente hasta hoy en la defensa de los intereses de la clase obrera argentina, uno de los más firmes puentes de la tendencia antiburocrática que pugna por recuperar a la C.G.T. para las bases.

Lo correcto: modificar el Sistema electoral

Nosotros estamos total-

mente de acuerdo con modificar el régimen electoral.

Creemos que de esa manera se dará mayor participación a los afiliados y se asegurará que los dirigentes de FOTIA sean verdaderamente representativos. Este paso es el inicial de una serie de pasos que tenemos que dar para dotar a FOTIA de la poderosa organización que necesita para poder nuclear en torno a ella a todos los obreros del Noroeste, sindicalizando, organizando, uniendo a los miles y miles de obreros que buscan un camino de lucha.

Gran Triunfo Obrero en el Ingenio San José

Los obreros de fábrica y surco del Ingenio San José han obtenido un resonante triunfo sobre la patronal del Ingenio, en el reciente conflicto que los lleva a la huelga.

En la oportunidad las exigencias de los obreros eran las siguientes: 1) Pago de las 3 quincenas adeudadas, del aguinaldo y vacaciones; 2) Reconocimiento de la nueva Comisión Directiva adherida a FOTIA, como la única que representa a los obreros de San José, a su sindicato.

Los métodos del Administrador

El administrador del Ingenio San José (Frias Silva) es famoso por su prepotencia y por sus métodos de patrón de estancia. La política de él en sus relaciones con los obreros ha sido siempre la de llevarlos por delante, como en un caso reciente cuando en ocasión del Plan de Lucha, ante la posibilidad de la ocupación de la fábrica, asaltó el Sindicato ametralladora en mano, secundado por sus matones.

Aprovechando la traición de los dichos dirigentes del Sindicato libre que se desafilió de FOTIA, y confiado en que los obreros no se organizarían de inmediato, se lanzó a una intensa ofensiva contra los derechos obreros, demorando los pagos, entregando vales para que retieren la mercadería de su almacén al precio que él dispone, en una palabra volviendo a los métodos de antes de Perón.

Respuesta obrera al Sindicato Libre

Hacía escasos 3 meses que González, Britos, y algún otro habían logrado desafiliar el Sin-

dicato a FOTIA y convertirlo en Sindicato Libre, entregado a la patronal, cuando ya los compañeros de la fábrica tomaron la iniciativa y promovieron una asamblea que eligió una nueva comisión directiva. Esa C.D. que no fue reconocida por la patronal actuó con rapidez y llamó a todos los obreros del ingenio a luchar en defensa de sus derechos. Así fue que el martes 8 en una numerosa asamblea, se decidió enfrentar a la patronal con una huelga.

La firmeza de los trabajadores

Durante el conflicto la gente se fue uniendo cada vez más, los activistas desplegaron intensa acción la C.D. actuó con celosía, sin silencios, y merced a todo ello se logró doblegar la terca resistencia de la patronal. Fue determinante del triunfo la decisión de los obreros de ocupar el Ingenio—pese a la gran cantidad de fuerzas policiales que lo protegían— llevando adelante las mujeres y los chicos, decisión que llegó a conocimiento de Frias Silva en el desarrollo de las conversaciones que en la Casa de Gobierno se realizaban con la mediación del gobernador. Ante esta noticia se desplomó toda la intransigencia patronal que aceptó de inmediato las exigencias obreras y firmó, junto a los representantes obreros y el gobierno, el acta de acuerdo.

Nuevamente quedó demostrado que la única forma de derrotar a la patronal es enfrentándola bien organizados, unidos y actuando con decisión e inteligencia.

Mientras se desarrollaba la huelga, que fue total, que contó

con el fervoroso apoyo de todos los obreros, el minúsculo grupo del Sindicato Libre atacaba la huelga, defendía a la patronal etc. atacaba a FOTIA y denunciaba a los verdaderos dirigentes que estaban al frente de la lucha. En esta oportunidad se ha visto nuevamente con toda claridad el papel propaternal de los Sindicatos Libres y ha quedado en evidencia que no representan nada.

Apoyo de la F.O.T.I.A.

Fue de gran importancia en el conflicto el valioso apoyo de FOTIA que estuvo permanentemente junto a los compañeros en lucha. También resultó positiva esta vez la intervención de los senadores Dip (Demócrata Cristiano) y Ochoa (Justicia Social) que viendo la justicias de las reclamaciones obreras y la falta de razón de la patronal, presentaron en la Cámara un proyecto de incautación de uso del Ingenio que no llegó a concretarse por resolverse antes el problema.

Ahora: A Trabajar más

La lucha no ha terminado. Los dirigentes y activistas tienen una gran tarea por delante. Terminar con el Sindicato Libre; recuperar la personería, el local y demás bienes; organizar la fábrica, las fincas, con cuerpos de delegados, hacer participar todos los compañeros, interesarlos. En una palabra preparar la organización, aumentar el número de activistas, levantar la moral de la gente para las próximas luchas. Que esta victoria en vez de conformarnos, nos impulse a trabajar mucho más, a intensificar la actividad.

La Situación TUCUMANA

Estudiando la realidad social tucumana para saber como y adonde dirigir el trabajo revolucionario, nos encontramos con distintas clases que juegan un papel diferente:

Clases explotadoras: a) Imperialismos inglés y yanqui que controlan parte de los ingenios azucareros, parte de los bancos privados, y algunas de las fábricas y comercios más importantes; b) oligarquía azucarera dueña de la mayor parte de los ingenios azucareros, de las fincas más importantes tanto cañeras como de frutales, de algunos bancos privados, compañías de aviación, etc. El imperialismo y la oligarquía tienen sus intereses muy entrelazados, a la vez están muy vinculados a la oligarquía y gran burguesía del litoral. Son los sectores más reaccionarios de la provincia, los peores enemigos de la clase obrera y del pueblo; c) gran burguesía comercial dependiente de la oligarquía y el imperialismo y su aliado incondicional; d) burguesía agrícola, principalmente grandes cañeros, también socia menor y admiradora del imperialismo y la oligarquía, aunque sus intereses chocan circunstancialmente con los de estos en el proceso de producción del azúcar. Todos estos sectores son parásitos, es decir, no producen y se apropián del esfuerzo de los demás; por eso son enemigos mortales del pueblo trabajador. Sin embargo la clase obrera debe aprovechar las disputas que por el reparto de las ganancias tienen entre si las clases explotadoras.

Clases intermedias: Pequeña burguesía (cañeros medianos, pequeños comerciantes e industriales, profesionales) con intereses opuestos a las clases explotadoras aunque influenciada por éstas. Son posibles aliados de la clase obrera que ésta debe ganar para su causa utilizando tácticas adecuadas. Este sector es dinámico y procura encontrar una salida progresista para la provincia dentro de los márgenes del capitalismo, lo que es imposible.

Clases explotadas: a) Proletariado urbano y rural (cañeros, ferroviarios, etc.), con intereses diametralmente opuestos a los de las clases explotadoras. Es el sector más combativo del pueblo y el motor de la revolución; b) Campesinado pobre (fundamentalmente cañeros chicos) muy ligado a la clase obrera, especialmente al proletariado azucarero y su aliado fundamental; c) empleados públicos, de la in-

dustria azucarera, bancarios, del comercio, etc. Tienen también intereses radicalmente opuestos a los de las clases explotadoras, pero con ciertas características (tipo de trabajo, sueldos, etc.) que lo separan levemente del proletariado. Son también un poderoso aliado de la revolución.

La clase obrera tucumana

Veamos ahora las características de la clase obrera, que consideramos motor de la revolución. La organización sindical más importante con que cuentan los trabajadores tucumanos es la FOTIA, en ella se agrupan los obreros de los ingenios y del surco. La FOTIA tiene 27 sindicatos de fábrica y cerca de 27 de surco. Los sindicatos de fábrica más importantes son: Concepción, Vella Vista, Fronterita, que son los más grandes y tienen el mayor número de afiliados. Dentro de cada Ingenio existen los subcomités de fábrica.

¿Qué son los subcomités de fábrica? Los obreros del azúcar a través de su lucha diaria en contra de los explotadores, contra las injusticias, por mejoras salariales, ha conseguido esta forma organizativa que tiende a respaldar la acción del Sindicato, ha hacerlo más fuerte. Lo componen los delegados por sección, elegidos directamente por la base, por ejemplo se hace una asamblea de la Sección Trapiche y los compañeros eligen el delegado que los representará. Lo mismo ocurre en las otras secciones como Usina, Tachos, Taller Mecánico, etc.

¿Cómo funciona? Cuando hay un problema concreto, por ejemplo un compañero cesante o suspendido, inmediatamente se llama a asamblea de delegados, presidida por las autoridades del Sindicato, y se resuelve rápidamente las medidas a tomar, que cada delegado informa a su sección, de manera que todos los compañeros están enterados y

se puede desarrollar una acción conjunta y organizada en toda la fábrica.

Los obreros militantes y simpatizantes del FRIP debemos imponer en todos los Ingenios de Tucumán los subcomités de fábricas, hacer de la Asamblea de Delegados de Sección no solo el apoyo y soporte del Sindicato en su lucha diaria, sino también la escuela de capacitación de donde han de surgir los militantes revolucionarios, los auténticos representantes de la clase, los que sabrán guiar a las masas al combate.

De esto deducimos que debemos trabajar dentro de la clase obrera a través de sus organizaciones para que los obreros más esclarecidos, los más gurpos, vayan ingresando al FRIP, organización revolucionaria de la clase obrera.

Los gremios de la ciudad

Tenemos en primer lugar los ferroviarios, el gremio más nu-

meroso de Tucumán, después de la FOTIA, pero que últimamente se encuentra quieto. Debemos buscar de enlazarnos con este sector importante de la clase porque es un gremio con muchos obreros esclarecidos.

Después tenemos los municipales. En este gremio el fuerte es la repartición de Limpieza Pública que constituye el núcleo más importante de los obreros municipales. Este gremio recién acaba de salir de un conflicto con sus patrones el gobierno communal. La situación de los compañeros municipales es bastante crítica. Un obrero municipal tiene un sueldo básico de \$ 6.000 mensuales, cobra líquido \$ 5.000 y un obrero que tiene mujer e hijos, que puede hacer con esa miseria?

También tenemos los metalúrgicos, los cerveceros, los cerámicos, los vitivinícolas, los estatales, etc.

Es este proletariado entonces —cuyo núcleo son los azucare-

Pasa a la pg. 6

Mal de chagas, mal de latifundios

Dentro de las enfermedades producto de las condiciones ínfimas de vida impuesta por las clases dirigentes a la población laboriosa del campo argentino, se encuentra el Mal de Chagas. Este mal, transmitido por la vinchuca llamado también "chinche gaucha" prolifera en los lugares donde las viviendas precarias permiten el albergue de estos insectos, que por otra parte se reproducen activamente puesto que, cada hembra, pone alrededor de 450 huevos siendo la duración de la vida de estos insectos de 15 meses aproximadamente.

En los ranchos, casas de tablas, etc., es decir, en la vivienda tipo del trabajador rural, los obreros y campesinos del Norte

afrontan junto a los otros problemas diarios, el fantasma de la desocupación, el alto costo de la vida, etc., el peligro de estos silenciosos enemigos que desde sus escondites en los techos o paredes agrietadas caen, durante las horas de la noche sobre el sueño desprevenido. Este mal endémico, puesto que se manifiesta cada año por un mayor o menor número de casos, tiene como característica externa, en la mayoría de los casos, la hinchazón del ojo. Investigaciones recientes han descubierto el alarmante número de dos millones de enfermos chagásicos en el país, registrándose entre los conscriptos de la clase 43, en la provincia de Jujuy, un 20% de no aptos por Chagas.

Estas cifras hablan a las claras de cómo un régimen explotador e inhumano, sostenido por los patrones con todos sus sirvientes condena a los trabajadores, creadores de las riquezas, a una existencia miserable cercada por el hambre y las enfermedades. También son claras muestras de que esta situación aislante para obreros y campesinos no puede durar más urgiendo la necesidad de la organización de las clases populares para la toma del poder, único modo de terminar con los males que asolan al campo argentino, todos ellos, hijos monstruos del latifundio.

HUGO P. SANTILLI

En el desgraciado suceso de la calle Posadas, perdió la vida Hugo P. Santilli, querido compañero revolucionario que activó varios años en el movimiento obrero tucumano.

Su muerte ha llenado de dolor a cuantos le conocieron en su batallar diario por la revolución, por un mundo justo, sin explotados ni explotadores.

Queremos rendir con estas líneas nuestro sincero, fraternal y respetuoso homenaje al compañero Santilli cuya enseñanza fundamental — la dedicación por entero a la revolución, incluso hasta perder la vida — es el más precioso legado que pudiera habernos dejado y que los revolucionarios, especialmente los jóvenes obreros y estudiantes, debemos recoger decidida y consecuentemente.

Llevar el Plan de Lucha a los barrios y al campo

Se ha iniciado en todo el país la tercera etapa del Plan de Lucha de la C. G. T. La campaña principal en esta etapa es la que se hace alrededor de los Cabildos Abiertos, donde todos los sectores políticos, sindicales y sociales pueden expresar su parecer y discutir los puntos dispuestos por los dirigentes de la C.G.T. Nacional, y la forma como es llevado adelante dicho plan de lucha.

Como ya sabemos en los 8 puntos que contiene el plan, se reclama al gobierno mejoras económicas y también derechos políticos que se vienen negando al pueblo.

En lo económico: mejoramientos de salarios, fuentes de trabajo que solucione en parte el problema de la desocupación, que se cumpla por parte de los patrones las leyes de trabajo como ser accidente, indemnización por despido, salario familiar, etc.

En lo político: terminar con las proscripciones y anular las leyes represivas, de persecución, creadas durante los gobiernos de Aramburu, Frondizi y Guido para aplastar la protesta obrera. Acabar con las torturas, y crímenes policiales, pidiendo que se castigue a los autores del asesinato del obrero peronista Felipe Valles.

En Santiago hubo Cabildo Abierto

En Santiago del Estero, siguiendo ese plan de lucha, la C.G.T. Regional llamó a Cabildo Abierto los días 24 y 25 de Agosto, dando participación a distintos sectores.

La clase obrera en Santiago recién ahora está empezando a tomar participación en estas campañas de la C.G.T. y en estos actos del Cabildo Abierto se ha notado mayor presencia de trabajadores de base que han venido a enterarse de los puntos del plan y su discusión. Este acercamiento de los trabajadores de base es muy importante y se debe en gran parte a la in-

cansable agitación y propaganda que realiza el FRIP por medio de sus militantes. Es importante porque cuando más obreros se movilicen, y tomen participación los dirigentes de la C. G. T. se verán obligados a adoptar las actitudes más decididas y llevar adelante la presión contra los sectores capitalistas que controlan el gobierno en su exclusivo beneficio.

Algunos partidos burgueses, defensores del capitalismo, como ser la UCRI, Democracia Cristiana, Partido Provincial, se han hecho presentes en estos Cabildos Abiertos, y es gracioso como se disfrazan de revolucionarios y se declaran enemigos del capitalismo, para caerle bien a la clase obrera; pero nada más que eso. Ellos no aportan nada, no dan ninguna contribución para que la lucha contra el capitalismo tome cuerpo, porque en su interior, para adentro, lo que quieren es que las cosas queden igual, no están de acuerdo con que avance la clase obrera.

El F.R.I.P. pide ir a los barrios y al campo

El FRIP, como vanguardia de la clase obrera y de los campesinos, ha llevado la delantera en esta discusión del Cabildo Abierto y ha planteado la necesidad de hacer participar a todos los obreros de los barrios de esta ciudad y la Banda y a los trabajadores de la campaña, en este Plan de Lucha. Los compañeros que han hablado en nombre del FRIP han explicado como la mayor parte de los obreros hasta ahora permanecen desvinculados de la C.G.T. y por ello propusieron hacer asambleas en los barrios, distribuir folletos del Plan de Lucha, volantes y pintar para que todos los obreros que no pueden acercarse a la C.G.T. participen también y conozcan de cerca las razones que tiene el movimiento obrero para reclamar estas mejoras. El FRIP ha presentado un proyecto para hacer esta agitación en los barrios y en el

campo y hemos ofrecido toda nuestra colaboración para llevarla adelante con el sacrificio de siempre.

Pero desgraciadamente algunos dirigentes de la C.G.T. no comprenden la importancia de esta movilización de los obreros de barrios y de obreros de la campaña, como si tuvieran miedo a la rebeldía de la clase obrera. En este sentido es de lamentar algunas opiniones dadas por el dirigente porteño Juan Rachini que se sintió molesto por que la mayor parte de los oradores con buen acierto atacó al imperialismo capitalista y con sus palabras creó confusión favoreciendo la posición de los elementos pro-capitalistas. Los Demócratas Cristianos y los de la UCRI por ejemplo estuvieron conformes con esas expresiones, lo mismo que algunos conocidos elementos burocráticos de los gremios pero no así la mayoría de los asistentes, entre los que se contaban numerosos peronistas revolucionarios que no aprobaron esta salida del dirigente de Buenos Aires.

Y por supuesto también es una lástima que no se tomara y llevara adelante la idea propuesta por el FRIP de ir con el plan de lucha a los barrios y a la campaña, dando mayor intervención a los compañeros trabajadores de esos lugares. La explicación que ha dado el dirigente porteño Rachini para no aceptar este proyecto del FRIP y de otros grupos que pidieron algo parecido, es que el Plan de Lucha está bien dirigido y que ellos desde Buenos Aires sabían bien lo que hacían, pero creemos que ese no es el caso, porque los obreros no son simples muñecos que escuchan y aceptan lo que digan los dirigentes, sino que todos sean dirigentes o no, deben resolver y poner en práctica el plan en cada lugar.

Sé reunió el Unificador del FRIP

Los días 15, 16 y 17 de Agosto se realizó una reunión de Concejo Unificador ampliado del FRIP. Al Unificador asistieron 9 delegados plenos, los miembros del Ejecutivo Nacional y 1 delegado observador.

El temario considerado abarcó los siguientes puntos: 1.—Organización; 2.—Estatutos; 3.—Táctica; 4.—Prensa y Propaganda; 5.—Finanzas.

El FRIP, los militantes del FRIP, están trabajando intensamente en la consolidación interna del movimiento. Tenemos que definir una serie de problemas organizativos y tácticos: tenemos que organizarlos bien para que nuestro crecimiento, nuestro desarrollo no sea desbordado y al tun tun. Una organización revolucionaria es muy distinta a un partido burgués. Al partido burgués solo le interesa

crecer numéricamente, sija como su objetivo el crecimiento numérico, el incremento de votos. En cambio el partido revolucionario, si bien dá gran importancia al crecimiento, le coloca en un plano secundario; lo principal es la calidad de los cuadros, la moral, la homogeneidad, y su ligazón con las masas. Cada nuevo militante que se incorpore debe ser un verdadero revolucionario, debe haber pasado antes—como aspirante del FRIP—por el aprendizaje práctico de la lucha de clases, y por el aprendizaje teórico del estudio revolucionario.

El Unificador ampliado trató y tomó resoluciones sobre estos problemas organizativos y tácticos de tanta importancia. Dichas resoluciones se imprimirán a mimeógrafo para su distribución entre militantes y simpatizantes.

Ckari, huarmi masisniyu: Ama ckechuchina cuychischu; Sayacuychis. Nockai cuan sujllayaychis, sujlla callpa cananchispaj.

Hombres y mujeres, nuestros semejantes: No permitais que se os quite, que se os despoje; paraos, resistid. Unidos a nosotros para que seamos una sola fuerza.

Nuestro periódico es la boca y la lengua del pueblo

Así como el F.R.I.P. es un arma de todos los trabajadores argentinos, que hay que saber utilizar, también nuestro periódico NORTE REVOLUCIONARIO es la boca y la lengua del pueblo, es el contacto que tienen los obreros para iniciar su organización.

Al periódico hay que darle todo el valor que tiene. Es por el momento la única forma de demostrar que estamos unidos. Es la presencia del movimiento ante sus enemigos los burgueses capitalistas y los milicos.

Por eso tenemos que mantenerlo, a pesar de que todos conocemos la situación de angustia que nos tiene la mala economía que aguantamos, y que sabemos lo que significa cualquier gasto que no sea lo indispensable, debemos darnos cuenta que es absolutamente necesario, tanto como comer, pagar NORTE REVOLUCINARIO para que siga saliendo.

Cada NORTE REVOLUCIONARIO que sale es un paso más en la lucha por el poder político que sostengamos contra los burgueses y su brazo armado; el ejército. Cada NORTE REVOLUCIONARIO que se distribuye entre los compañeros significa un adelanto de nuestra conciencia, significa que se suman más luchadores a nuestra patriótica pelea.

Los únicos que se benefician cuando se atrasa el periódico, son los patrones, que creen que aflojamos. Cuando el periódico se regulariza denunciando a cada rato sus sucias maniobras, tiemblan, porque se dan cuenta que la hora de la derrota está más cerca.

Entonces, cada uno de nosotros, cada luchador consecuente por los derechos obreros y de todo el pueblo, debemos leer, hacer leer, comentar NORTE REVOLUCIONARIO, lograr que cada día llegue a un número mayor de compañeros, y que sea leído y comentado cada día más.

C.E.C.A.

CAPITAL IMPERIALISTA INSTALADO EN SG. DEL ESTERO

La Fábrica C.E.C.A. (de carbón activado), de capitales franceses, ubicada en El Cruce (camino-La Banda), ocupa alrededor de 60 obreros. Es la única fábrica de Sudamérica en su tipo, y produce carbón químicamente tratado utilizando como materia prima el carbón de quebracho colorado, y tierra filtrante.

Y como todo capital imperialista, los franceses obtienen sus enormes ganancias sin arriesgar, utilizando el capital local. Para ello utilizan el siguiente mecanismo: compran a los productores locales el carbón a pagar a los 90 días, y en ese lapso ellos industrializan ese carbón, lo venden y cobran.

Las tareas inmediatas

Entonces el trabajo inmediato de los compañeros de la CECA es conseguir la afiliación a FATIQA, reemplazar a los claudicantes dirigentes del Sindicato poniendo en cambio a hombres decididos, combativos, capaces de enfrentar a la patronal en defensa de sus compañeros, y trabajar para unirse, por medio de la CGT a todos los demás trabajadores de la provincia. Ese es el único camino para defender con éxito los intereses obreros. La unión, la organización y la decisión de luchar contra las patronales explotadoras, arrancándole las conquistas que se niegan a reconocer.

Hay otra lucha más importante

Esas son las tareas inmediatas. Pero el cumplimiento de ellas pasa a la pg. 6

LUCHAR ORGANIZADOS por una VANGUARDIA OBRERA

Todos los trabajadores necesitan estar protegidos bajo un signo de organización y más aún si tenemos bien presente que los momentos actuales en que vive la clase trabajadora no está ya como para que siga aceptando, se siga agachando la cabeza y cargando sobre sus espaldas todas las injusticias, las ocurrencias de los enemigos encarnizados de los trabajadores y del pueblo; los señores patronos. Pero también todos los obreros que han participado en las luchas gremiales han aprendido que cuando la organización o sea el Sindicato, las Federaciones o Confederaciones, son manejadas por sus directivos sin la participación de la mayoría, es decir sin que se les consulte, sin que su voz llegue y tenga peso cuando se tome cualquier resolución de importancia o se tenga que gastar los fondos del gremio, que son de todos y no de los señores que manejan las direcciones gremiales, cuando sucede así, todos los compañeros afiliados serán mal conducidos, sus aportes servirán a cualquier cosa menos a sus intereses.

La situación en el Matadero Frigorífico de Santiago

En el Matadero Frigorífico de San-

tiago los trabajadores ganan sueldos de hambre. Apenas llegan a \$ 6.000.- mensuales, mientras que cualquier obrero de la carne en Bs. As. gana por lo menos \$ 8.000.- y que este también es un sueldo de hambre. Esto se debe a que los obreros del Frigorífico Municipal cobran como municipales y no como obreros de la carne.

Por otra parte, deben aguantar—especialmente los de cámara—el trabajo insalubre. Todos los compañeros saben que la mayoría de los que trabajan en la cámara y que deben hacerlo sin protección adecuada para las bajas temperaturas, terminan tuberculosis. Los de la sección faena-miento deben trabajar en las frias madrugadas de invierno con el torso desnudo y descalzos así como resistiendo las temperaturas de verano al faenar los animales.

Y los compañeros se encuentran sin posibilidades de reclamar nada, de exigir mejores condiciones de trabajo, mejores sueldos, por que no están organizados. Tienen un Sindicato que en vez de ser una organización para defender a los trabajadores, es un medio de lucro del Capataz General Eumenio Escobar que es tam-

bien el Secretario General del Sindicato.

Estructura organizativa más eficaz y dinámica

Los compañeros necesitan un Sindicato perfectamente organizando, con delegados por sección, con comisión interna de la fábrica, y con una directiva que procure afiliar a todos los demás trabajadores que hay en la provincia. Necesitan un Sindicato que permita discutir en Asamblea todos los problemas fundamentales del gremio y del Frigorífico. No que los dirigentes hagan las cosas por su cuenta y después, con las cosas ya resueltas, traigan a las asambleas para que los compañeros no tengan más que aprobar. Que se discuta el problema del convenio de la carne, que se discuta si es que conviene más, cobrar como municipal o dentro del convenio nacional de la carne que también les corresponde.

Solamente con un Sindicato así, perfectamente organizando, del que se saque a los dirigentes burocráticos que se van a rebuscar al Sindicato, y se ponga al frente a compañeros honestos, combativos, fieles a sus compañeros, se podrá hacer frente a

la patronal y exigir el cumplimiento de todos los beneficios que corresponden a los trabajadores, exigir mejores condiciones de trabajo, mejores salarios.

Otra cosa necesaria es también que el Sindicato tome participación en la C.G.T. local. Porque en cualquier problema, en caso de conflicto, siempre será más fuerte asegurando la solidaridad de la C.G.T., porque siempre los obreros de cualquier gremio y todos los obreros, son más fuertes cuando están más unidos, cuando están respaldados por sus compañeros de clase.

Ahora en esta lucha por el aumento masivo de \$ 2.500.- los compañeros van a tener oportunidad de comprender la necesidad de organizarse. En esta lucha los compañeros están débiles, deben recurrir a la buena voluntad del gobierno, a la conciliación, porque no están organizados en el Frigorífico y porque tienen dirigentes conciliadores que buscan conseguir algo chupándose la media al intendente. Y verán que éste no es el método, que si se consigue el aumento va a ser por la movilización de los obreros, por la lucha de frente, por la huelga y la ocupación de los centros de trabajo.

Frente de Lucha contra la CARESTIA DE LA VIDA

Los problemas cada vez más crecientes de los trabajadores del país y en especial modo de la región norte, movilizan a los sectores más dispuestos y se concretan en luchas decididas contra el sistema de explotación a que está sometido el proletariado argentino. En Metán, los dirigentes de la Unión Ferroviaria, tomaron la iniciativa para constituir un Frente de Lucha. La mayoría de los gremios y asociaciones populares se hicieron presentes para organizar un movimiento tendiente a consolidar una posición de lucha contra los sectores explotadores bu-

rocráticos del sistema capitalista. En la primera reunión, llevada a cabo en el local de la Unión Ferroviaria, se notaron dos tendencias, una politiquera, encabezada por miembros de la Unión Federal (Duranista), Radicales del Pueblo y Demócratas Cristianos, y otra netamente obrera que quería la plena participación de las bases en la organización y planificación de la labor a cumplir y la puesta en «Estado de Asamblea» a todas las organizaciones populares. Los polítiqueros temiendo perder el control de la reunión, propusieron un

recurso burocrático, el de llevar un memorandum al Intendente, es decir buscando evitar la movilización y participación de los trabajadores de base. Cuando llegó la hora de enfrentarse con las autoridades municipales, se descubrió el verdadero juego de los polítiqueros, que no tenía un planteo concreto, sino que querían utilizar a las masas, tocando el problema de la carestía de la vida para fines egoístas y personales.

En las reuniones posteriores el Frente de Lucha se fue diluyendo ante la total inoperancia

de las comisiones elegidas, en donde sólo se hacía concurso de oratoria, por parte de los politiqueros.

Los obreros debemos comprender y analizar este proceso, puesto que los elementos que más luchan por sostener el sistema de explotación, son los politiqueros, que tratan de desviar de su verdadera lucha a los trabajadores. Solamente una organización dirigida por los obreros y los sectores más concientes de la hora actual podrán llevar adelante un programa de reivindicación del proletariado argentino.

UN INSPECTOR DE TRABAJO PATRONAL

Al frente de la Dirección Provincial de Trabajo de Salta (Delegación Metán) se encuentra el Inspector Mario de la Serna, individuo típicamente patronal, antrablero que hace todo lo posible para evitar el cumplimiento de las leyes sociales; cuando debería esforzarse para hacer as cumplir en su carácter de Inspector de trabajo, en cambio hace la vista gorda, y hasta aconseja a los patronales que burlen las leyes. También se niega a reconocer a las organizaciones gremiales como idóneas para representar a los obreros, y hace víctima de toda clase de sesaires a los dirigentes.

No podía ser de otra manera ya que este de la Serna es patrón sinquerido y ni sus propios peones consiguen cobrar lo justo y tienen que pasar horas frente a la propia Dirección de Trabajo para ver si consiguen lo que les debe.

Este individuo legó a Inspector de Trabajo por acomodo político y por eso se mantiene a pesar de su total incapacidad y del repudio de los trabajadores.

Pero los obreros de Metán no aguantarán mucho tiempo los desplantes de este señor y estamos seguros que encontrarán la forma de sacarlo, en poco tiempo.

C.E.C.A. capital imperialista . . .

Viene de la pág. 5
no resolverán totalmente el problema. Los obreros de la C. E. C. A., como todos los trabajadores, sólo vivirán como corresponde, como hombres, solo podrán conocer un futuro mejor para ellos, para sus hijos, cuando terminan con la propiedad privada de la fábrica. Esa fábrica que manejan accionistas franceses y que realmente les per-

tenece a los obreros, que son los que la han levantado, los que la hacen producir. De manera que desde ya debemos ir tomando conciencia que nuestra lucha es total, por la propiedad de las fábricas, de las fincas, de los montes, contra la patronal, el capitalismo y el imperialismo extranjero ya sea yanqui o francés. En esa lucha definitiva, revolucionaria, precisa de una or-

ganización que la prepare, que la dirija. Esta Organización es el FRIP que poco a poco se va formando con los obreros más decididos, más concientes, y en la cual hay un lugar de combate para que lo ocupen los mejores activistas de la C. E. C. A.

La Situación Tucumana

Viene de la pág. 2
ros — el sector del pueblo que hará la punta y dirigirá a todo el resto en la lucha revolucionaria. Pero para que la revolución vaya por buen camino, por

el camino correcto, y solucione realmente los problemas fundamentales del país, es necesario formar un Partido Revolucionario que organicé y dirija a la clase obrera y a todo el pueblo. Un Partido Revolucionario formado por compañeros que dediquen todos los días de su vida al trabajo revolucionario, que se dediquen permanentemente a la lucha sin cansarse, sin claudicar, dispuesto a sacrificar la vida. Ese partido es el FRIP y entre todos le iremos dando forma, entre todos lo iremos haciendo cada día más grande, más capaz, más organizado.

CRIMENES ANONIMOS

Con frecuencia los ingenios de Tucumán dejan oír sus estridentes sirenas anunciando la desaparición de un compañero más, muerto trágicamente mientras se encontraba realizando sus tareas diarias. Cada vez que se escucha esa sirena las familias de los trabajadores van a la fábrica a averiguar lo sucedido.

De esa forma se hace cada vez más larga la lista de los sacrificados en el intento de arrimarse un pedazo más de pan para sus hijos. Son los CRIMENES «ANONIMOS» los crímenes del sistema capitalista. Los crímenes que ninguno de los jueces vendidos a la oligarquía condenan, pero que son tenidos en cuenta por los obreros, ya

que constituyen un eslabón más en la larga cadena de atropellos a que los someten los burgueses en su desmedido afán de ganar más plata.

El pun de todo el año hay que ganarlo en 4 meses

Toda comienza por ahí; terminada la zafra no hay nada que hacer. Entonces en los cuatro meses que dura hay que pagar lo que se saca al lado durante el tiempo que no se trabaja. De esa manera en el intento de ganar al jornal los obreros se recargan prestando servicio durante 16 o 18 horas a causa de ese esfuerzo excesivo, los obreros acorralados por el sueño y el cansancio sufren despidos que llegan a ser fatales como sucedió recientemente y seguirá sucediendo si la clase obrera organizada en su sindicato, en su partido, no le pone freno a esto.

CHILE

Derrota relativa de las masas indoamericanas

Las elecciones de Chile dieron el triunfo a la candidatura de Frei (1.400.000 votos, 660 000 masculinos y 740.000 femeninos) sobre Allende (982.000 votos, 608.000 masculinos y 374.000 femeninos). En estas elecciones se dio la polarización más definida entre la derecha y la izquierda, es decir entre las fuerzas capitalistas (derecha) por una parte y las fuerzas obreras (izquierda) por la otra, de que se tenga memoria en el continente latinoamericano. Este resultado a significado una relativa derrota de las masas indoamericanas que esperaban con gran interés el pronunciamiento del electorado chileno, que tenían esperanzas de que las fuerzas populares derrotaran en Chile a la reacción. Un triunfo en Chile hubiera dado un gran impulso a las luchas de la clase obrera, del campesinado y demás sectores revolucionarios que en toda Indoamérica enfrentan diariamente al imperialismo y a sus socios locales (aún en el caso de que los reaccionarios hubieran logrado impedir la asunción de Allende al poder). En este sentido es una derrota relativa, en el sentido de que se ha perdido la posibilidad de un gran avance.

Pero para ellos las cosas no son muy favorables, todo lo contrario. La propia prensa lo ha confesado: esta es una victoria a lo Pirro, es decir una victoria con grandes pérdidas. Los Demócratas Cristianos, apoyados por todas las fuerzas reaccionarias, por los latifundistas, los grandes capitalistas, y por el propio imperialismo yanqui, se han visto obligados a levantar un programa de grandes reformas, programa que no podrán cumplir dentro de los marcos del capitalismo. Por otra parte, en un país donde no votan los analfabetos, que son el 25% de la población —y que en su gran mayoría son partidarios de Allende, con toda la propaganda de la Democracia Cristiana que monopolizó las radios y que contó con muchos más recursos que el FRAP, resulta de gran significación que cerca de un millón de votantes se hayan decidido por el FRAP, por Allende y por la revolución social.

En sus primeras declaraciones después de conocer su triunfo el «antiimperialista» Frei—que había clamado en toda la campaña su oposición al imperialismo yanqui—se pronunció por «una colaboración más estrecha

con los EEUU», es decir por la continuación y el fortalecimiento de la dominación yanqui, de la explotación del pueblo chileno. Frei representa a la burguesía chilena cuyos intereses están entrelazados con los del imperialismo. Es en Chile lo que Frondizi ha sido en la Argentina. Y como Frondizi se verá incapacitado para cumplir con su programa. Por el contrario, permitirá una mayor penetración, un mayor control (si es posible) de la economía chilena por parte de los EEUU.

Las masas chilenas deberán

CUBA

sancionada por el

Ministerio de

Colonias de EEUU (oea)

El 26 de Julio de 1964, en la ciudad de Washington, fue firmada por los cancilleres de 20 países americanos una declaración por la cual la Organización de Estados Americanos (O.E.A.) condenaba a Cuba, con el voto en contra de cuatro naciones: México, Chile, Uruguay y Bolivia, por supuesta agresión al gobierno venezolano debido al encuentro de armas en playas del mencionado país, a las cuales se le atribuyó procedencia cubana. Y sancionaba a la misma con el rompimiento de relaciones diplomáticas y comerciales, prohibiendo todo tipo de tráfico con la república de Cuba.

Esto es lo transmitido por las agencias noticiosas de los Estados Unidos publicado y comentado profusamente por la autollamada «prensa democrática» de nuestro país y América Latina.

Pero lo que esta «gran prensa» no publicó ni publicará es la «Gran Manio-

ATROPELLO YANQUI EN VIETNAM

Los norteamericanos, con la desfachatez que los caracteriza, han ametrallado y bombardeado bases militares de Vietnam del Norte.

No contamos con su intromisión en Vietnam del Sur, donde sostienen una guerra despiadada con los patriotas sudvietnamitas en la que serán derrotados sin ninguna duda, se han atrevido ahora a atacar al Vietnam del Norte, que se librara hace ya varios años de las garras del no menos prepotente imperialismo francés.

El pretexto fué el justo ataque de lanchas torpederas nortvietnamitas, a buques de la armada yanqui. Pero ¿qué hacían esos buques a menos de 12 millas de la costa del Vietnam del Norte? Todos los países reconocen —menos los E. E. U. U.— que las aguas internacionales comienzan después de las 12 millas de la costa. Para ellos el límite son 3 millas. Cualquier persona normal, se pregunta que tenían que andar haciendo los buques de guerra norteamericanos. Simplemente su misión era la de provocar. En esa circunstancia fué que las lanchas torpederas del Vietnam, atacaron los destructores norteamericanos, lo que provocó la salvaje reacción del gobierno norteamericano que puso el mundo al borde de la guerra.

Es una deuda más que el imperialismo yanqui ha contraído con los pueblos explotados de todo el mundo.

todavía hacer una experiencia que ya es familiar a casi todos los pueblos indoamericanos el rotundo fracaso de la burguesía para desarrollar el país, su fusión, su subordinación a los intereses imperialistas, la creciente efervescencia popular y el golpe de estado como única vía para demostrar el ascenso de las masas.

sancionada por el
Ministerio de

Colonias de EEUU (oea)

bra urdida por el imperialismo ante la puesta en escena por la OEA de esta «nueva farsa», la cual, como las anteriores de este mismo tipo solo tienen un fin, exigir por medio de esta clase de resoluciones el rompimiento de relaciones diplomáticas y comerciales con Cuba a los cuatro países que votaron en contra de la misma porque en los hechos son los únicos países americanos que al llegar a la reunión de la OEA no habían roto las mismas como lo mandara el amo yanqui a los demás gobiernos del continente.

La OEA no analiza, ni lo hará jamás, el profundo contraste existente entre esta supuesta agresión y el disparo a mansalva por fuerzas de la marina norteamericana contra el pueblo panameño a quien masacraron; o la invasión a la misma Cuba, en playa Girón, la cual partió desde bases en Nicaragua y Guatemala en barcos y aviones norteamericanos, cuyo gobierno a su vez reconoció su total participación y responsabilidad en la misma; o el bloqueo naval norteamericano, con «ayuda» de otros gobiernos, entre los cuales se contaba el nuestro; o el vuelo de los aviones U 2 sobre territorio cubano en misión espía violando el espacio aereo cubano. Todas estas agresiones reales perpetradas en las mismas barbas de la OEA y en las que no aplicó el «Tratado de Rio de Janeiro» e hizo la vista gorda pues el agresor no puede ser localizado por los gobiernos títeres que constituyen la O.E.A.! ¿Por qué no levantaron la voz entonces —condenando al agresor común de todos nuestros pueblos? Simplemente porque la O.E.A. no es nada más que el Ministerio de Colonias Norteamericano y nunca podrá sancionar al amo que permite que sus gobiernos se mantengan en América Latina para poder ellos así succionar permanentemente sus riquezas y explotar a nuestros pueblos.

Los Textiles

LUCHAN POR CONVENIO

A mediados del mes pasado, el compañero Framini visitó la fábrica textil de Campomar. Dijo entre otras cosas el dirigente tenía que bajar a la base para informar acerca de las tareas que desempeñaba como dirigente del gremio. También dijo que los compañeros de fábrica estaban en todo su derecho de correrlo a paladas si no lograba un salario justo. Esta actividad del compañero Framini para movilizar a los compañeros de fábrica es completamente correcta.

Todos los compañeros nos dimos cuenta de la gran importancia que tiene que los dirigentes «bajen».

La gente comenzó a inquietarse. Se notaba un pequeño aumento de la moral, de la combatividad.

Esto que notamos nosotros, también lo notó la patronal. Sencillamente lo que significó un peligro a sus intereses; al día siguiente ordenó parar en algunas secciones aduciendo «falta de trabajo». Lo que quería la patronal era parar en seco ese despertar de los compañeros, era impedir que brociera esa combatividad que había hecho surgir la venida del dirigente.

El compañero Framini ha hecho bien en buscar apoyo en la base. El dirigente no logra un convenio digno. El convenio que se logre en la lucha con la patronal debe ser el

fruto del trabajo de todos. Todos los compañeros son los que logran un buen convenio. El convenio sale lo mejor posible, cuando todos participan, cuando el dirigente no se mueve solo. Para que este funcione bien, es necesario hacernos fuertes en fábrica, es decir organizarnos; y para organizarnos bien tenemos que lograr que se nombre todos los delegados que faltan en las secciones y realizar asambleas en los momentos de los paros para discutir todos los asuntos

de cada sección. Tenemos que aprovechar los paros para conversar con activistas, delegados, Comisiones Internas, es la mejor forma de conseguir que la patronal cumpla el convenio vigente hasta en las cosas más chicas. Los compañeros de cada sección son los que tienen que plantear en las reuniones, los problemas que les preocupan. Algunos creen que cada compañero debe arreglar sus problemas de sección, y no es así. Los problemas de cada sección son pro-

blemas de toda la fábrica. Si todos los compañeros se volcaran a solucionar un problema de la sección con la patronal el asunto se solucionaría más rápido.

Entonces, lo que haya que hacer para asegurar el éxito en las tratativas del convenio, de todo convenio, es que la organización gremial funcione bien, que todos los delegados estén nombrados, que se realicen asambleas en los paros para conversar sobre las cosas y que los dirigentes informen de todas sus tareas en las asambleas. Si conseguimos eso vamos a tener mucha fuerza para luchar contra la patronal para el convenio. Y ésto está bien no solamente para Campomar sino también para todas las fábricas. Estando bien organizados y activando en los paros va a ser muy difícil que suframos derrotas. Y esto es mucho más importante que realizar concentraciones ante el Congreso o ante la F.I.T.A. (Federación de Industrias Textiles Argentinas). Tenemos que ver bien claro que el gobierno de la patronal como el gremio de los patrones solo van a respetar nuestros derechos si estamos fuertes en fábrica, bien organizados, activando. Ellos no nos respetan porque vamos un día en manifestación. Nos respetan cuando estamos fuertes en fábricas. Esto es lo fundamental para la lucha por el convenio, contra la patronal.

NUEVO ATROPELLO POLICIAL

Nuestro compañero Leopoldo Allub fue detenido imprevistamente por los servicios represivos del régimen, allanado su domicilio, encarcelado por 15 días y secuestrados ejemplares de nuestro periódico y otras publicaciones.

¿Cuál fue el motivo de su detención? Sencillamente su decisión de luchar en defensa de los trabajadores, para terminar con la inicua explotación a que estamos sometidos; su decisión de luchar por la verdadera independencia de nuestra patria, hoy sometida a los dictados del amo yanqui.

Una vez más los capitalistas tratan de atemorizarnos. Pero ya deberían saber que nada nos detendrá, que salimos más fortalecidos de la cárcel que por cada compañero que detienen hay cinco que lo reemplazan.

TUCUMAN

Elecciones Universitarias

El jueves 3 de septiembre tuvieron lugar las elecciones de claustro en la U.N.T. Se eligieron representantes estudiantiles, de profesores y de egresados.

Los resultados dieron el triunfo al Humanismo, que registró un répunte marcado a partir de las últimas elecciones, en septiembre de 1962. A la par de ello se observa la disminución sensible de las fuerzas reformistas, hecho que obedece a diversos factores que no pueden ser pasados por alto, sino ser objeto de un análisis objetivo y de una autocritica sana y honesta.

La causa principal de la derrota reformista

La crisis actual se refleja en la composición social del estudiantado de una manera evidente. La situación económica ha impuesto una restricción obliga-

da a la enseñanza superior a las capas más proletarizadas de nuestra población.

Los estudiantes provenientes de familias obreras son un porcentaje muy pequeño del total y por tanto prácticamente tienen poco peso en la vida universitaria.

A este hecho objetivo se ha agregado en los últimos años la ofensiva llevada por el imperialismo yanqui para someter a la Universidad mediante el liberalismo, la predominancia de la ideología positivista y demás ideologías del capitalismo, los planes de becas y de «ayudas», etc.

La Democracia Cristiana y su apéndice el humanismo instrumentos de esta política yanqui representaron la intrusión del imperialismo, que busca entrar por el camino más suelto, y este le está dado por estos movimientos que engañan y se ocultan bajo una demagógica verba revolucionaria, aunque en los

hechos demuestran ser otra cosa. En otras palabras, como sus objetivos no tienen vigencia ni sostén ideológico, deben recurrir a la repetición formal de los puntos de vista de la teoría revolucionaria.

El humanismo (léase Democracia Cristiana) cumple el importante papel de dirección central de la lucha por las bancas en los consejos (en todos los estamentos), lo que se ha visto claramente en la elección que estamos comentando.

Estos son los sostenes sociales y políticos del triunfo del Humanismo, al que debemos agregar la falta de una línea clara de una dirección conciente, consecuente y centralizada por parte del movimiento reformista. A la bien orquestada, centralizada ofensiva imperialista, el movimiento reformista ha opuesto un programa y una acción de conciliación, no de lucha frontal. Ha opuesto la política de luchar por el aumento del presupuesto, de considerar a la Universidad

como una isla democrática de la que se pueden sacar muchas cosas, es decir la política de sostener a las autoridades de una Universidad reaccionaria, de conciliar con ellas.

Tenemos grandes posibilidades de transformar esta derrota electoral en un triunfo político. El camino es constituir, con los elementos revolucionarios del movimiento estudiantil, un eje, una tendencia, que centralice y dirija al movimiento reformista, que supere a las direcciones conciliadoras y oponga a la política del imperialismo un programa y una lucha. Esta tendencia está latente en el movimiento universitario tucumano, se expresa en todos los centros reformistas, tanto de FUN como Independientes, y es función de los activistas, de los activistas revolucionarios de las distintas Facultades concretarla, formarla, ligarla al movimiento obrero, y lanzarla de inmediato a una lucha decidida en la Universidad.